Les langues universelles.

Résumée.

Toute société utopique exige une langue universelle, parce que la réconnaissance nutuelle de ses participants éxige des categories de connaissance, évaluation et expérience qui sont communes pour tous: donc une lar gue universelle. Trois méthodes pour établir de telles langues universelles ont échaé. La première est celle de réduire toutes les langues éxistantes sur une structure fondamentale commune. Elle a échoué, car ces structures fondamentales se trouvent au niveau biologique, pré-humain. (P.e. les gestes "instinctifs"). Une autre en est d'imposer une parmi les langues éxistantes comme langue universelle. Cette méthode a échoué car des telles langues sont ressenties par la plupart de ses usagers comme des codes aliénants, (des "impositions imperialistes"). le dialecte Toscan imposé em Italien littéraire, ou l'Anglais imposé en langue universelle du Tiers monde.) Une troisième méthode est de fabriquer une langue universelle artificielle. Elle a échoué car des telles langues devienment des codes spécialisés, et elles augmentent la confusion linguistique au lieu de la dépasser. (Pe. l'Esperanto, le code de la logique symbolique et des diverses branches de la science.) Une quat rième méthode est en train de parvenir. Elle est fondée sur la découver te que tout code devient langue universelle s'il est irradié de façon à programmer n'importe quel recepteur. Grâce au succès de cette méthode la société utópique, (sans classes, races, opinion, ni même sexe), est devenue une possibilité.